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Los cofundado-
res de Xpendit

Felipe Puntarelli
(al centro),

junto a Nicolás
Ramos y Martín

del Castillo.

JO
S

E
 L

U
IS

 R
IS

S
E

T
T

I 

Control y trazabilidad en tiempo
real sobre cada peso que está gas-
tando cualquier colaborador de

una empresa. Y, además, de forma rápi-
da y simple para ellos. Esa fue la meta
que unió al experimentado emprende-
dor, Felipe Puntarelli, con los jóvenes in-
genieros Nicolás Ramos y Martín del
Castillo, quienes en conjunto lanzaron
hace un año Xpendit. Una plataforma

que automatiza la
gestión de los gas-
tos operacionales
integrando herra-
mientas como IA
y plataformas co-
mo WhatsApp.

Hoy, la startup,
a la que luego se
sumó Diego Phi-
lippi, ya cuenta
c o n m á s d e 8 0
clientes corporati-
vos en Chile y alis-

ta su próximo aterrizaje a México. Esto co-
mo parte del proceso de internacionaliza-
ción, que viene a consolidar el uso que ya
hacen de la tecnología algunos usuarios
de compañías con presencia regional.

Felipe Puntarelli, CEO de Xpendit y
cofundador de Xepelin, señala que el re-
to es ofrecer un solución integral que re-
suelva uno de los principales “dolores”
corporativos en costos, planificación y
tiempo. La primera tecnología es el B2B
SaaS para los gastos del colaborador. Es-
te toma con su telefóno una foto de la bo-

leta y la envía por WhatsApp. La informa-
ción es recibida de forma automática,
como también su procesamiento por la
integración con el ERP.

El modelo de negocio se basa en el co-
bro mensual de una licencia anual a la
compañía-cliente por cada usuario acti-
vo en la plataforma. 

NUEVOS NEGOCIOS

Sobre los nuevos planes de la fintech,
Puntarelli cuenta que acaban de cerrar
su primera ronda de financiamiento, con
el ingreso de los fondos de venture capi-
tal chilenos WeBoost, que lideró la ope-
ración, Minga e Imagine Ventures, ade-
más de Kuiper VC de México.

En total fue un levantamiento pre se-
milla por US$ 1,5 millones entre los VC,
que aportaron poco más de US$ 750 mil,
y los ángeles que fueron los primeros en
invertir y entre los cuales están Sebastián
Kreis (Xepelin), Hernán Orellana (BCI);
Rodrigo Irarrázaval (MOK), Ignacio Bel-
mar (Krip), y Michael Everdad (Belltech).

Los fondos, precisa el CEO, serán des-
tinados principalmente para la infraes-
tructura de las nuevas tecnologías, el for-
talecimiento del equipo y la expansión

por Latinoamérica. Sobre este último
punto, adelanta que ya están trabajan-
do un MVP con un cliente mexicano, al
que espera sumar otros dos más en el
corto plazo. Incluso, dice que en el se-
gundo semestre se instalará por un año
en Ciudad de México para impulsar la
operación azteca, con equipo local.

Asimismo, adelanta que este año
ampliarán su oferta, con una nueva
línea de negocio: medios de pago.
Para ello ya cerraron una acuer-
do con un banco. Será una es-
pecie de tarjeta de crédito de
prepago para los colaborado-
res, quienes tendrán un
monto para utilizar en los
gastos relacionados con su
trabajo. También afirma
que están en conversacio-
nes con otras entidades,
como una caja de compen-
sación con la cual están defi-
niendo un piloto.

“Con la ampliación de nuestra
propuesta de valor vamos a lograr eli-
minar los reembolsos y después con-
trolaremos los viáticos”, dice.

En todos estos últimos casos, el plan
de cobro a las empresas será bianual.

La startup, que automatiza la gestión de gastos operacionales de las empresas
integrando herramientas como IAy plataformas como WhatsApp, está trabajando en
nuevas soluciones que apuntan a resolver los reembolsos y viáticos. Lo más próximo es el
lanzamiento de una tarjeta de crédito de prepago con un banco. MARISA COMINETTI

poder participar en créditos sindicados, que
son créditos que se otorgan por un grupo de
instituciones financieras. No es solamente
Afide la que hará la evaluación financiera y
técnica de los proyectos”. Asimismo, el pro-
yecto establece que la participación privada
en los créditos no puede ser menor a 20%.

“Nos gustaría que este proyecto estuviera
aprobado lo antes posible; o sea, ojalá du-
rante el primer semestre de este año”, afir-
ma Petersen.

FINANCIAMIENTO A STARTUPS

Uno de los aspectos que más destaca la
autoridad del proyecto es que, a través de la
creación de un fondo de fondos, espera que
se reduzca la brecha de financiamiento a
startups a través de inversión de riesgo.

“En Chile, en 2023, si bien el ticket pro-
medio fue de US$ 2,4 millones, el 51% de los
deals fueron por menos de US$ 500 mil, y de
ellos el 74% fue de menos de US$ 300 mil.
Con el fondo de fondos de Afide esperamos
al menos duplicar el ticket promedio, alcan-
zando niveles similares al promedio de La-
tinoamérica, que es de US$ 5,2 millones”,
detalla Petersen.

El proyecto establece que Afide podrá ser
aportante en un fondo que invierta en otros
fondos de inversión de riesgo que apunte a
startups. La agencia no podrá aportar más
del 35% del fondo y el resto deberá provenir
de inversionistas privados. 

—Uno de los propósitos clave del Gobier-
no es acercarse al 1% de inversión en I+D.
¿Cuánto podría contribuir Afide a lograr
ese umbral? 

“Corfo actualmente moviliza en instru-
mentos tipo Afide cerca de US$ 1.900 millo-
nes al año. Y ya desde el segundo año en
implementación, Afide va a estar movili-
zando de US$ 4.000 a US$ 4.500 millones al
año en estos instrumentos. Por lo tanto, es
un cambio bien significativo, pero por te-
mas metodológicos, no todo eso se contabi-
liza como inversión en I+D”. 

—A propósito, hay preocupación por el
futuro del incentivo a la I+D, ya que la ley
expira a fin de año y no está clara cuál es
la solución de continuidad.¿Es un tema
que le preocupa?

“Sí, obvio. Hacienda se ha referido un par
de veces sobre esto. La discusión va a estar en
el marco del proyecto de renta, que debiese
tener mayores movimientos durante marzo”.

—Pero la discusión tributaria tiene otras
dinámicas. Si esa vía no se zanjara, ¿hay
plan B?

“Siempre hay planes B. Pero vamos a es-
tar, en conjunto con Hacienda, siguiendo
con atención las dinámicas de esto para po-
der dar claridad lo antes posible”.

—Para tratar de dar una señal, ¿no va a
quedar en el aire?

“No va a quedar en el aire”. 

“E
stamos muy contentos
por el debate que se dio
en el primer trámite”, di-
ce la subsecretaria de
Economía, Javiera Peter-

sen. Se refiere al proyecto de ley que crea la
Agencia de Financiamiento e Inversión pa-
ra el Desarrollo (Afide), aprobado hace al-
gunas semanas en la Cámara y que ya inició
su discusión en el Senado. “Esta es una polí-
tica de Estado y así es como también se ha
entendido; cuando fuimos a presentar el
proyecto en la Comisión de Hacienda del
Senado también se dio ese ánimo”, asegura.

Destaca en especial cómo en la Cámara
se fueron despejando algunos de los temas
que generaron reparos en la oposición res-
pecto de esta futura sociedad anónima,
controlada por Corfo, cuyo objetivo es en-
tregar y movilizar financiamiento hacia
proyectos de innovación de empresas y
startups. Uno de ellos es que esta duplicaría
funciones de entidades como Corfo y Ban-
coEstado. “Creo que esa era una pregunta
bastante legítima. Lo que nuestro proyecto
hace es modernizar el brazo financiero de
Corfo. Se toman todos los recursos, tanto fi-
nancieros como humanos, de la Gerencia
de Inversión y Financiamiento y de la Sub-
gerencia Legal de Corfo y se traspasan a Afi-
de. Por lo tanto, no existe duplicidad algu-
na”, afirma.

Otro reparo era el nivel de independen-
cia que tendrá la agencia para decidir sus
inversiones. En esa línea, Petersen enfatiza
que Afide será supervisada por la Comisión
para el Mercado Financiero (CMF) y el he-
cho de que su directorio se constituirá y re-
novará de manera parcial, de manera que
un mismo gobierno no podrá nombrar a la
totalidad de sus miembros. 

Quizás el mayor cuestionamiento tiene
que ver con que la agencia “abre la puerta a
un Estado empresario”, como lo plantea un
documento de Libertad y Desarrollo, por su
capacidad de financiar compañías. Al res-
pecto, la subsecretaria aclara que se inspi-
raron en planteamientos del exvicepresi-
dente ejecutivo de Corfo, Hernán Cheyre, y
se abandonó la idea original de otorgar fi-
nanciamiento de “primer piso” por un mo-
delo que denomina “de entrepiso”.

Eso se refiere a que “Afide solamente va a

Javiera Petersen e inversión en
venture capital: “Con el fondo de
fondos de Afide esperamos al
menos duplicar el ticket promedio”
La autoridad espera que el
proyecto que crea la Agencia
de Financiamiento e
Inversión para el Desarrollo
sea despachado en el primer
semestre por el Congreso y
también da señales sobre el
beneficio para inversiones en
I+D que expira este año: “No va
a quedar en el aire”. 
MANUEL FERNÁNDEZ y FERNANDA GUAJARDO

SUBSECRETARIA DE ECONOMÍA

La subsecretaria
Petersen proyecta
que el fondo de
fondos será el
instrumento de
Afide que más
recursos moviliza-
rá cuando la agen-
cia esté en funcio-
namiento.

“Con la ampliación de la

propuesta de valor, vamos a

lograr eliminar los reembolsos

y después controlaremos los

viáticos”.

FELIPE PUNTARELLI
Cofundador y CEO de Xpendt.

Xpendit cierra su primera ronda con un total de
US$ 1,5 millones y prepara aterrizaje en México

LA OTRA FINTECH DETRÁS DEL COFUNDADOR DE XEPELIN, FELIPE PUNTARELLI:

Día a día, Mercado Público dispo-
ne miles de licitaciones y com-

pras ágiles en su plataforma, volu-
men que puede “abrumar” a las
pymes que quieren aumentar sus
ventas ofreciendo un producto o
servicio al Estado, pero no encuen-
tran su trato adecuado o bien no sa-
ben cómo utilizar el sitio. 

Así lo fundamentan desde la fin-
tech de servicios financieros Maxxa,
que, en ese contexto, lanzó lo que
apodó el “Recomendador de Licita-
ciones Públicas”, una herramienta
digital que ayuda a las empresas a
detectar de manera “eficiente” las
oportunidades en Mercado Público
que se alinean con sus capacidades,
rubro y necesidades.

Marcela San Martín, Chief Pro-
duct Officer (CPO) de Maxxa, expli-
ca que la herramienta “permite im-
pulsar la participación de las pymes
en el Mercado Público al ampliar el
acceso a oportunidades que antes
estaban reservadas para empresas
con mayores recursos”.

La plataforma funciona en base a
un algoritmo basado en IA creado
por profesionales de la firma, el cual
analiza información sobre la activi-
dad económica de la pyme y, de ma-
nera opcional, su historial de postu-
laciones en Mercado Público. Los
datos analizados por el recomenda-
dor se obtienen entregando el rut de
la empresa. Así, el sistema entrega
al usuario un listado de licitaciones
y compras ágiles que coinciden con
el perfil del producto o servicio que
buscan ofrecer. 

De acuerdo con la ejecutiva, la
principal ventaja de esta herra-
mienta es el tiempo que pueden
ahorrar las pequeñas y medianas
empresas en la búsqueda de opor-
tunidades. Además, destaca que no
tiene costo. 

Crean
herramienta
para hacer
match con
licitaciones
públicas

ENFOCADO EN PYMES:

El instrumento fue
desarrollado por la
fintech Maxxa. S. MALUENDA

Marcela San Martín, Chief Pro-
duct Officer (CPO) de Maxxa.
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